
Compte-rendu de la Réunion du 21/10/20 

Bureau du CDT67 

 

Se sont réunis le vingt et un octobre deux mille vingt, M Spielmann Romain Président du CDT67, Mme Hau Sophie, 

Trésorière du CDT67, Mme Simon Fanny Secrétaire du CDT67 pour tirer le bilan de l’activité du département. 

La fin de l’Olympiade est l’occasion de dresser un bilan pour le département. Suite à la fusion des ligues en une seule, 

celle du Grand Est, les changements ont été nombreux pour le département. Tirons un bilan global : 

- Fermeture de l’antenne de la ligue à Strasbourg, par décision de la ligue Grand Est. Un ancien lieu pourtant 

important pour les clubs du département ne coûtant que 500 €/an à la ligue. Notons qu’aucun matériel, n’a 

été laissé dans le bureau, ni armoire, ni chaise, ni bureau, ni même un stylo, pour permettre une gestion 

bénévole du lieu. Seule la moquette en mauvaise état habille la pièce de ce lieu pourtant important, un choc 

en ouvrant la porte du bureau pour les dirigeants de clubs du Bas-Rhin. 

- Par décision de la ligue Grand Est, déménagement du matériel alsacien à 150 km, le rendant très difficilement 

accessible pour le département. Notons que l’ancienne ligue Alsace était parfaitement équipée en plastrons 

électroniques et en plusieurs aires de combat. Un lieu de stockage était pourtant en place depuis des années 

dans le département, qui rappelons-le compte pourtant le plus grand nombre de pratiquants du Grand Est. Le 

CDT n’a pas eu l’occasion d’avoir ce matériel à disposition pour la moindre de ses organisations.  Le CDT en 

avait pourtant fait la demande sur ses premières organisations. Le bilan de la synergie Ligue Grand Est/CDT67 

est simple, puisqu’elle est inexistante. 

- Décision par la ligue Grand Est, du licenciement de l’ancienne salariée de la ligue Alsace. Nous déplorons 

évidemment la dimension humaine de ce type de décision et nous lui témoignons notre soutien.  

- Perte de l’open labélisé confié à la ligue Grand Est, suite à la fusion des régions. Un véritable déchirement pour 

de nombreux bénévoles qui entretenaient une véritable fierté depuis des années aux prix de leurs efforts.  

- La sensation de baisse du nombre d’évènements dans le Bas-Rhin est partagée par de nombreux clubs. La 

taille de la grande région disperse forcément les manifestations.  

- La crise sanitaire a mis à l’arrêt l’organisation des manifestions sportives. 

- Une baisse du nombre d’inscrits dans de nombreux clubs du 67, liée à la crise sanitaire, est aussi à l’ordre du 

jour en ce début de saison et rajoute à la morosité actuelle du Bas-Rhin.  

- Ouverture par la FFTDA d’un pôle France au CREPS de Strasbourg 

- Ouverture par le travail des encadrants des Clubs de Molsheim et Schirmeck du premier cursus scolaire de 

Taekwondo en France.  

 

Côté CDT 67 

Notons avant tout que le CDT67 est l’association la plus petite et qui a le moins de moyen humain et financier de 

toutes.  La rétrocession fédérale pour la saison dernière a été de 500 € seulement. Une seule facture pour des 

secouristes sur une seule manifestation est supérieure à ce montant.  

Le CDT a été crée il y a 3 ans, 10 manifestations ont été organisées sur 2 saisons par le CDT et 2 ont dû être annulées 

pour cause de covid. Ce qui fait une moyenne de 6 manifestations par an avec une moyenne proche de 80 

compétiteurs combats plastrons ou critérium enfants. En ce qui concerne la compétition technique 30 compétiteurs 

présents en moyenne et évidemment il y a eu aussi différents stages sur cette période. Plusieurs manifestations ont 

été gratuites par volonté du CDT. 73.33% des clubs du département ont participé au moins à plusieurs manifestations 

du CDT67 sur ces 2 saisons. Notons une participation régulière de 3 clubs des départements voisins et des retours très 

positifs sur l’organisation de la part de l’ensemble des clubs participants. 

Grâce à une très bonne gestion financière du CDT67 :  



- Le CDT a mis en place une équipe d’arbitrage départementale diplômée et un défraiement des arbitres de 

cette équipe de 80€/manifestation, la meilleure à notre connaissance pour des arbitres bénévoles.  Le CDT67 

souhaite valoriser l’investissement des bénévoles et le reconnaitre à sa juste valeur car il est trop souvent 

négligé ou considéré comme acquis et/ou dû.  

- Le CDT a acheté en nom propre une aire de combat complète pour ses manifestations. (Soit un coût total de 

1 344 €, un budget colossal pour la structure). Le CDT a estimé que c’était indispensable à un bon 

fonctionnement de compétitions, puisque accueillir jusqu’à 135 compétiteurs sur une seule aire mise à 

disposition par les clubs n’était pas suffisant pour un déroulement fréquent et fluide des compétitions. 

- Le CDT possède un compte légèrement créditeur à chaque fin de saison.  

L’Equipe du CDT espère une amélioration rapide de la crise sanitaire pour reprendre l’activité sportive au plus vite à 

l’échelle départementale.  Actuellement, l’équipe travaille à l’organisation de l’Assemblée Générale décalée en raison 

de la crise sanitaire. 

 

Devant la fermeture du bureau de la maison des sports de Strasbourg, le Président du CDT et la secrétaire ont 

personnellement financé et mis a disposition le rééquipement du bureau de la maison des sports avec leurs propres 

moyens, afin de proposer prochainement des services de proximité au club ! L’équipe dirigeante du CDT67 rappelle la 

mission de soutien et développement au club, ainsi que les valeurs d’une association et de nos disciplines par ce geste. 

Ils souhaitent aussi marquer la volonté profonde de redynamiser le secteur et de voir organiser plus d’évènements par 

plus de personnes et clubs, avec le soutien du CDT67. Il y aura toujours des personnes négatives, pour critiquer, 

dénigrer et casser aussi parfois, soyons les personnes positives qui construisons. Il est plus facile de détruire que de 

bâtir, mais ce n’est pas dans la division que nous pourrons bâtir.   

Dernier point : L’élection des délégués des clubs approche rapidement. Bien que ne connaissant, à ce jour, qu’une 

seule candidature, le choix de l’équipe du CDT67 va à M. Wilfried Kiama Moukengue (suppléant : M. Majid Tajja) qui 

a l’expérience de cette tâche et le recul nécessaire pour l’accomplir dans des bonnes conditions sans en tirer 

d’avantages, mais dans l’esprit du CDT67, qui est de faire les choses pour les autres, au mieux de ce qu’on peut.   

En Conclusion :  

Il n’est pas l’habitude du bureau en place, d’intervenir dans les sphères de polémiques et politiques, car nous préférons 

agir sur le terrain dans un message positif et rester en retrait des querelles contre productives, mais aujourd’hui la 

situation est plus compliquée que jamais. Nous préférons les actes aux grands discours, tel est notre philosophie. 

L’équipe dirigeante du CDT 67 tire un bilan satisfaisant de sa gestion du département, des finances et des 

manifestations de son côté, même si rien n’est jamais parfait. Cependant, l’état du taekwondo et des disciplines 

associées, tout échelon confondu, n’est pas celui que nous pourrions atteindre au vu du potentiel du département. 

Nous espérons prochainement mettre des choses en place pour redynamiser les clubs, recréer du lien et travailler 

dans un sens commun, dans un esprit bénéfique à tous. Le CDT67 est ouvert à toutes les personnes qui souhaitent 

mener un projet pour les autres ou organiser un événement, sans intérêt personnel. Nous appelons à un travail 

intelligent entre les clubs, CD, ligue, fédération et non une division, pour permettre à tous de traverser ces moments 

difficiles et en sortir grandi. Il est grand temps de penser à l’avenir de la discipline et elle doit impérativement passer 

par des actions positives et des investissements dans le temps pour le développement de demain.  

Seul on va plus vite, Ensemble on va plus loin !  

        Fait à Strasbourg, le 22 octobre 2020 

Annexes : photos avant/après du bureau à la maison des sports. 

 

M Spielmann Romain    Mme Hau Sophie     Mme Simon Fanny 

Président du CDT67    Trésorière du CDT67    Secrétaire du CDT67 

 



Annexes : Bureau à la MDS suite au départ de la ligue : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Matériel mis à disposition par le président du CDT et la secrétaire, financé en fond propre par eux et rééquipé  

pour accueillir les clubs à partir de Novembre dans le meilleur des cas : 

 

 

 


